

Presentando el Libro de Apocalipsis a la iglesia de los últimos tiempos

I. COMPRENDIENDO EL LIBRO DE APOCALIPSIS

- A. El Libro de Apocalipsis es el manual de oración para la iglesia en persecución, apuntando continuamente hacia la promesa manifestada y largamente esperada en la “gran inversión” de Dn. 7:9-28 - de que los santos perseguidos, los pobres y mendigos (1 S. 2:7) tendrán la victoria sobre sus perseguidores y heredarán tronos de gloria (1 S. 2:8; Lc. 1:52; Ap. 20:4) juzgando y gobernando a aquellos que los habían gobernado perversamente. Esta inversión de Dn. 7 ocurre en contexto a las oraciones de Ap. 5:8 y 6:9-10 elevándose hacia el trono por medio de los santos de Dios.
1. Para interpretar el libro diferentemente es remover el poder y mensaje del libro para aquellos que están bajo el gran deleite de buscar ser victoriosos a la hora del más grande reto en la historia - sin embargo, vencerán la ira satánica por la sangre del Cordero, la palabra de su testimonio y por el abandono radical a la muerte (Ap. 12-11).
- B. **Tema:** la realidad de la recompensa y de la 2da venida tiene la intensidad divina de proveer combustible para el corazón del creyente, particularmente en relación con la presión y la persecución. Como mensajero, Juan se le encargó escribir y profetizar (Ap. 10:19; 10:11) mientras el oyente-lector se encarga de escuchar y obedecer (Ap. 1:3; 22:14, 18).

II. COMPRENDIENDO LA ESTRUCTURA CRÍTICA DEL LIBRO DE APOCALIPSIS

- A. El Libro de Apocalipsis es un llamado a perseverar hasta recibir el galardón: el comienzo de la persecución que vendrá al final del siglo será más grande que cualquier cosa a la que los creyentes del 1^{er} siglo se hayan opuesto; el hombre que se levantará en Ap. 13 para oponerse a la iglesia será una amenaza más grande para el pueblo de Dios y las naciones de la tierra que cualquier Cesar romano. Los principios del libro se aplican a cualquier generación que esté con Dios ante la oposición y las tormentas de la vida; pero la más completa aplicación del libro es para la última generación que vive durante el momento de la 2^{da} venida.
1. El Padre está buscando reforzar esta generación (y toda generación) con una revelación de su hijo que fortalezca al corazón para resistir las tinieblas y presión en una escala inimaginable. La hermosura y fidelidad de Jesús así como la promesa del eterno compañerismo con Él, sirven para reforzar y fortalecer el corazón de un pueblo de fe que no vivirá por las comodidades de hoy día sino para las promesas del mañana.
 2. La gloria de los santos es que ellos están dispuestos a echar a un lado los galardones de temporales entre los hombres para tomar posesión de una promesa futura otorgada por un Dios invisible - y la fe pone “realidad” detrás de esas promesas a diferencia de los deleites y comodidades temporeras que pueden ser obtenidos ahora.

Profecía de los últimos tiempos - David Sliker
Presentando el Libro de Apocalipsis

- B. El libro de Apocalipsis es una de las representaciones más claras del liderazgo perfecto de Dios: el estudio de los últimos tiempos es el estudio del liderazgo de Jesús mientras Él conduce la historia, las naciones y su Esposa al destino final mientras mantiene la dignidad del libre albedrío del hombre en proceso. Es la representación fascinante de la perfección de su liderazgo mientras cambia los eventos de la historia para revelar su final anhelado - el establecimiento de la tierra como un lugar de reposo y morada para su Padre para habitar entre los hombres otra vez.
1. El gran anhelo del Padre es regresar a un jardín de deleites con su creación, y las obras de Jesús honran ese anhelo de derrotar a sus enemigos y establecer un pueblo que pueda morar en la luz, poder de su gloria y santidad consumidora.
 2. El ser de Dios es un fuego que consume todo lo que no esté de acuerdo con Él - y el liderazgo de Jesús está enfocado en cultivar un pueblo que camina con Dios en completo acuerdo para que lo conozcan y amen en certeza y en unión íntima con su propio ser.
 3. El libro de Apocalipsis es la representación de las etapas finales de los planes de Jesús para limpiar las naciones de aquellos que odian su liderazgo y detestan los caminos de su Padre mientras establece este pueblo eterno que morará en Él por siempre.
- C. El libro de Apocalipsis es la más grande representación del dulce y misericordioso Juez de la Biblia. Muchos asumen que el libro es acerca de la ira de Dios derramada sobre los perversos y rebeldes. El libro de Apocalipsis no es acerca de cuán enfadado está Dios - es acerca de cómo los seres humanos que no son buenos, están en la luz de un Dios misericordioso y tierno.
1. Dios anhela que todos sean salvos para que vengan al conocimiento de Él y su verdad (1 Ti. 2:4) - su último recurso para el hombre rebelde es el último derramamiento de su ira cuando las otras opciones se hayan acabado. Aún así, Dios encuentra una manera en su compromiso para con las naciones para mostrarles misericordia. La visión desplegada nos da un contexto del conmovimiento que Dios debe traer para las naciones, con esperanza de que persivan y enciendan la luz del corazón revelado de Dios.
- D. El libro de Apocalipsis es la representación más clara de la Esposa victoriosa en la Biblia: La faceta clave del libro que muchos olvidan es el lugar y rol de la Esposa de Cristo al final del siglo uniéndose con Jesús en su guerra contra el pecado y las tinieblas. El movimiento de oración y alabanza, tanto como los predicadores proféticos, juegan un rol prominente en el drama desplegado de la colisión entre los dos reinos. (Ap. 5:8; 6:9-11; 8:1-6; 10:1-11:14; 12:13-17; 14:1-15:3; 18:4)
1. Dios establece una Esposa purificada, apasionada y madura como un oponente crítico de su estrategia de misericordia, para salvar las naciones de ellos mismos y su propio anhelo por la oscuridad. La Esposa ardiente y deslumbrante al final del siglo, presenta una clara opción para el reino final, falso y aparentemente próspero del anticristo como es establecido en Apocalipsis 13 y 17.

Profecía de los últimos tiempos - David Sliker
Presentando el Libro de Apocalipsis

2. Esta Esposa no se esconderá ni evadirá los juicios de Dios - sino que estará participando en ellos mediante el compañerismo con Jesús en la proclamación, predicación y oración que sacudirá la tierra y todo su liderazgo (Ap. 6:15-17); inicialmente esto causará que las naciones tiemblen ante esta nueva expresión de autoridad en la iglesia, después las naciones se rebelarán contra ella con gran violencia y persecución por rechazar a Dios mismo.
- E. El libro de Apocalipsis contiene alguna de las representaciones más claras de la altura de la perversidad del hombre en la Biblia: el temblor y temor de las naciones mientras Dios se revela a sí mismo ante ellos en misericordia (Ap. 6:15-17) rápidamente se vuelve en rechazo y obstinada resistencia de su agenda (Ap. 9:21) mientras la presión global revela la verdadera naturaleza de la perversidad y el amor a las tinieblas morando en los hombres.
1. Aquello que es visto con misericordia insensata hoy día refiriéndose a “lo socialmente aceptable” o las expresiones legítimas del pecado con un rostro inofensivo será revelado como es en realidad a la luz de la presión inimaginable que afligirá a la tierra. Lo que está escondido en el hombre será revelado - su ira contra Dios será abiertamente manifestada en la expresión de la oscuridad las cuales son impensables para nosotros hoy día.
 2. El hombre está ciego ante el final lógico de las tinieblas en sus corazones como es representado por Pablo en Rom. 1:18-32; más bien escogen hacer su oscuridad y rechazo contra Dios socialmente aceptable mientras esconde su orgullo de humanismo ante el lenguaje espiritual; como dijo Pablo, ellos tienen una forma de integridad que niega el poder esencial de la cruz para hombres débiles y quebrantados (2 Ti. 3:5). Esta cultura de rechazar-a-Dios y vanagloria es representada como madura en su formación y totalmente establecida por el hombre en Ap. 17.
 3. Verdaderamente, estos serán los “días de Noé” una vez más (Mt. 24:38) como todas las condiciones de perversidad que provocaron que Dios destruyera la tierra en un diluvio (homicidio, hurto, hechicería, inmoralidad sexual) regresarán una vez más mientras los hombres rechazan a Dios y abrazan sus propias agendas y lujurias (2 P. 3: 3) para su propia destrucción (Ap. 9:21).
 4. La dulce misericordia de Dios para con los hombres solo puede ser comprendida en su propio contexto - puesto contra el fondo de lo que pasa el hombre para rebelarse y rechazar a Dios en su insensatez. La oscuridad del hombre hace que la luz de la bondad y misericordia de Dios brillen más mientras Él lucha para rescatarnos de las tinieblas que nosotros entronamos. Jesús irá las longitudes de lo posible para salvar al hombre de sí mismo. Él tomó la vestidura de la humanidad para expresar su amor por nosotros (Jn. 3:16) y su amor por el hombre en su perversidad y rebelión no ha disminuido desde que Él caminó en la tierra por primera vez.

III. COMPRENDIENDO LA ESTRUCTURA DEL LIBRO DE APOCALIPSIS

- A. El libro de Apocalipsis es mayormente literal: Todos los eventos y números en Apocalipsis fueron tomados en su pleno significado (literal) a menos que se indique como simbólico; como por ejemplo en Ap.1:20; 5:6; 11:8; 12:1. 3, 9; 17:7, 9. Daniel usó los mismos símbolos. La combinación de Apocalipsis con Daniel trae a la luz la interpretación de muchos de los símbolos. Por tanto, la mayoría de los comentaristas que interpretan a Apocalipsis en un pleno sentido o manera literal acuerdan en los símbolos. No hay espacio, por lo tanto, para interpretaciones subjetivas y “espiritualización” de los pasajes que rechazan la urgencia de las últimas horas de la historia.
1. ¿Cómo sabemos si el pasaje es simbólico? Si dice que es simbólico entonces lo es. Por ejemplo, el ángel le dijo a Juan que los 7 candelabros simbolizan las 7 iglesias (Ap. 1:20).
- B. El libro de Apocalipsis es mayormente una cronológica progresiva: Cada juicio se hace progresivamente más intenso que el último. La severidad en aumento de los juicios es en relación al hombre aumentando el rechazo de la misericordia de Dios. La resistencia del hombre contra Dios se torna en completo rechazo y revelación, culminando con atentados de las naciones de la tierra para derrocar a Jesús en su regreso para reclamar la tierra.
1. Jesús mismo es quien está desatando estos sellos como juicio contra la rebelión - estos juicios son indirectos al comienzo (los primeros 4 sellos - el pecado desenfrenado que concluye en violencia y en pérdida) pero se hacen intensamente directos con la madurez del movimiento de oración en la tierra.
 2. Los eventos de los juicios son literales (eventos actuales), futuro (todavía no se ha cumplido) y progresivo (desenvolviéndose en una clara secuencia cronológica - uno siguiendo al otro en una progresión en secuencia).
 3. En las 3 series de juicios (sellos, trompetas, copas) hay una relación distinta de los juicios dentro de las series: los primeros cuatro se pertenecen, los dos que le siguen están dinámicamente relacionados y el 5to está solo. La relación de los cuatro / dos / uno de los eventos forma un patrón que nos ayuda a comprender el liderazgo estratégico de Dios.
- C. El libro de Apocalipsis es mayormente futuro: para poner estos eventos en su propio contexto es mantener el poder e impacto de su extensión y propósito. El libro de Apocalipsis es la cumbre de la crisis del hombre, la colisión con el Rey venidero y su reino. Estos eventos deberían ser comprendidos como juicios que serían diferentes en la historia como en la conclusión de los planes de Dios para establecer el reino terrenal de Jesús en su trono davídico sobre las naciones de la tierra.